



Einladung Feierliche Eröffnung des Denkmals anlässlich 70 Jahre kampflose Befreiung von Ottakring

.....
mit Wohnbaustadtrat Dr. Michael Ludwig und Bezirksvorsteher Franz Prokop

Wann: 21. Oktober 2015, 10.30 Uhr

Wo: wohnpartner-Lokal Sandleitenhof, Matteottiplatz 3, 1160 Wien

Programm

- Eröffnung des Denkmals „sandleitendatenbank“ von Andreas Strauss
- Präsentation der Broschüre zur kampflosen Befreiung von Ottakring
- Die ZeitzeugInnen Helene Neuhaus und Paul Vodicka sowie der Historiker Winfried Garscha erzählen
- Ausstellung im wohnpartner-Lokal am Matteottiplatz
- Musikalisches Rahmenprogramm mit Maren Rahmann

Im April 2015 jährte sich zum siebzigsten Mal die kampflose Befreiung Ottakrings vom Nationalsozialismus. Eine Gruppe des Kommunistischen Jugendverbandes unter der Leitung von Heinrich Klein organisierte in Sandleiten unter Einsatz des eigenen Lebens die Entwaffnung von Wehrmachtsoldaten und deren Versorgung mit Zivilkleidung, sodass Ottakring und Hernals ohne nennenswerte Kampfhandlungen an die Alliierten übergeben werden konnten.

Auf Initiative der Ottakringer Bezirksvorstehung laden die Ottakringer Kulturfreunde, wohnpartner und SOHO in Ottakring zur feierlichen Denkmals-Eröffnung. Der Künstler Andreas Strauss entwickelte die „sandleitendatenbank“, ein Sitzmöbel am Matteottiplatz, das in Erinnerung an die historisch einzigartige couragierte Aktion der WiderstandskämpferInnen in Auftrag gegeben wurde und deren Geschichte(n) erzählt. Vor dem ehemaligen Sandleitner Kino in der Liebknechtgasse erinnert ein metallenes Gedenkband an den Einsatz und den Mut der jungen OttakringerInnen.

Die Ottakringer Kulturfreunde, Bezirksvorstehung Ottakring, SOHO in Ottakring und das wohnpartner-Team 14_15_16 freuen sich auf Ihr Kommen! Ein Buffet sorgt für das leibliche Wohl.